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RÍO GRANDE

ARGENTINO DE HOCKEY

SE LLEVÓ ADELANTE UNA JORNADA DE 
PREVENCIÓN DEL SUICIDIO EN TOLHUIN

El intendente Vuoto encabezó el encuentro en el Centro Cultural Esther 
Fadul, al que asistieron más de 500 personas. Miriam Ruiz es la 
nueva Reina Provincial de los Adultos Mayores.  

LA MUNICIPALIDAD AGASAJÓ A LOS 
JUBILADOS EN SU DÍA

Lo anunció el intendente Martín 
Perez en los festejos por el Día del 
Jubilado. El Defensor reforzará 
las políticas de acompañamiento 
integral del municipio a los 
adultos mayores.

TIERRA DEL 
FUEGO Y UN AÑO 
MÁS DE GLORIA 

Destinada a jóvenes de los últimos tres años de secundaria, la jornada se enmarcó en 
el convenio de cooperación entre los municipios de Río Grande y Tolhuin.

PARA GRACIANÍA, LA BOLETA ÚNICA DE 
PAPEL SIMPLIFICARÁ LAS ELECCIONES

SE CREARÁ LA 
FIGURA DEL 
DEFENSOR DEL 
ADULTO MAYOR

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

PÁG.  6
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PROYECTO EN CURSO

USHUAIA

El legislador de Somos Fueguinos presentó un pedido de informe para conocer los 
detalles de cuánto dinero público destina el gobierno de la provincia y 
sus entes, a la publicidad oficial. 

PÁG.  3

TRABAJO CONJUNTO ENTRE MUNICIPIOS 

PÁG.  2

La legisladora de Republicanos Unidos, Natalia Gracianía, compartió los fundamentos del 
proyecto que considera que reduciría la confusión que puede generar la 
actual modalidad de votación.

“¿CUÁNTO SE GASTA EN PUBLICIDAD?”
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Festejo fueguino por duplicado 
en un nuevo Argentino de 
Selecciones de Hockey Pista, 
tras la victoria como visitante 
ante Lagos en Primera Damas 
y Caballeros con actuaciones 
superlativas.
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Asistieron más de 500 personas que 
disfrutaron de la Banda Municipal, 
de la 70/30 y de diversas presentacio-
nes artísticas. Además, se realizó la 
elección de la Reina Provincial de los 
Adultos Mayores siendo Miriam Ruiz la 
nueva soberana.  

La secretaria de Políticas Sociales, 
Agustina Cardozo Porta, manifestó que 
“como todos los años celebramos este 
día, honrando a los adultos mayores 

LA MUNICIPALIDAD AGASAJÓ 
A LOS JUBILADOS EN SU DÍA

que son parte activa de nuestra his-
toria, de nuestro presente, y que han 
hecho grandes aportes a nuestra co-
munidad y lo siguen haciendo”. 

Mencionó además que “fue un mo-
mento de encuentro y de diversión 
que todos disfrutamos mucho, hubo 
una gran participación y el Fadul se 
vio desbordado por vecinos y vecinas 
que vivieron una tarde diferente”. 

Cardozo Porta afirmó que “desde 

la Municipalidad acompañamos, y 
vamos a seguir haciéndolo, a nuestros 
mayores entendiendo la importancia 
de todo lo que han dado en su vida la-
boral”. 

Belén Molina, secretaria de Cultu-
ra y Educación, resaltó que “nos pone 
muy contentos poder acompañar a 
nuestros adultos y adultas mayores en 
este día, en el que a través del arte y 

la cultura también se los puede home-
najear”.

“Desde el Municipio es importante 
seguir generando y fortaleciendo cada 
espacio de encuentro con diversas acti-
vidades para la tercera edad de nuestra 
ciudad, porque los adultos mayores son 
parte de nuestra historia y del bienestar 
de una sociedad con futuro para todos y 
todas”, concluyó.

La Municipalidad de Ushuaia realizó el agasajo a los jubilados y jubilados de la ciudad con motivo de celebrarse el 20 de septiembre 
el “Día del Jubilado y la Jubilada”. La celebración realizada en el Centro Cultural Esther Fadul estuvo encabezada por el intendente 
Walter Vuoto.

CONMEMORARON EL 75° 
ANIVERSARIO DEL HUNDIMIENTO 
DEL ARA FOURNIER

La Municipalidad de Ushuaia 
participó del acto en conmemora-
ción del 75° aniversario del hundi-
miento del Rastreador ARA Four-
nier, organizado por el Área Naval 
Austral, instalaciones del Museo 
Marítimo de la ciudad.

El secretario de Relaciones Par-
lamentarias y Articulación Políti-
ca, Omar Becerra, transmitió a los 
hombres y mujeres que integran la 
Base Naval, el saludo del intenden-
te Walter Vuoto,  remarcando la im-
portancia de “continuar honrando 
la memoria de los 77 tripulantes que 
perdieron la vida en cumplimiento 
de su deber, quedando para siem-
pre en las páginas de la historia de 
nuestra ciudad y sus instituciones”.

El hundimiento de la embarca-
ción se produjo el 22 de septiembre de 
1949, al encontrarse en misión de pa-
trulla desde Río Gallegos hacia nues-
tra ciudad, destino al que nunca pudo 
arribar ya que una fuerte tormenta en 
el Estrecho de Magallanes ocasionó su 
hundimiento, causando la irreparable 
pérdida de 77 tripulantes marinos y 
civiles.

En tanto el funcionario recordó 
que “el Fournier había sido designado 
como buque de estación en Ushuaia, 
para brindar apoyo, patrullar, contro-
lar la actividad de caza y pesca ilegal, 
colaborar con el desarrollo de  investi-
gaciones científicas y asistir a distintos 
pobladores que vivían en zonas aleja-
das”.

USHUAIA

USHUAIA
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RÍO GRANDE

El intendente Martín Perez lo anunció ante 3000 personas mayores en el marco del festejo por el Día del Jubilado y la 
Jubilada. A través de la firma del decreto para la creación del Defensor de las Personas Mayores, se reforzarán las políticas de 
acompañamiento integral que lleva adelante el Municipio de Río Grande, a través de la Dirección General para el Bienestar de 
las Personas Adultas Mayores. 

PEREZ ANUNCIÓ LA CREACIÓN DE LA FIGURA 
DEL DEFENSOR DEL ADULTO MAYOR

El intendente Martín Perez, junto 
a la secretaria de Género y Desarrollo 
Comunitario, Ivana Ybars, y la directo-
ra general para el Bienestar de las Per-
sonas Adultas Mayores, Analia Caruso, 
firmó el decreto para la creación de la 
figura del Defensor de las Personas Ma-
yores, en el marco de la celebración por 
el Día de los Jubilados que congregó a 
3000 personas en el gimnasio del cole-
gio Don Bosco.

Esta decisión política, busca pro-
mocionar y defender los derechos de 
los adultos mayores, contando con una 
autoridad que estará a cargo de atender 
y otorgar asesoría dentro del área de la 
Secretaría de Género y Desarrollo Co-
munitario. 

Martín Perez destacó que “creando 
la figura de defensor de personas mayo-
res dispondremos de un grupo de tra-
bajadores y trabajadoras que los van a 
acompañar y asesorar en sus necesida-
des. Sabemos que es el lugar en el que 

debemos estar como Estado”.
En tal sentido, señaló que “esta de-

cisión tiene que ver con reafirmar ese 
compromiso que hemos asumido con 
cada uno de ustedes desde el comien-

zo de nuestra gestión”.
Asimismo, Perez adelantó que “en 

pocos meses más la obra del nuevo 
Hogar de Día para adultos mayores va 
a estar finalizada e inaugurada para 

que todos la puedan disfrutar en nues-
tra ciudad”.

 Para finalizar subrayó que “nosotros 
vamos a seguir trabajando por las per-
sonas mayores. El ajuste nunca va a ser 
a través de los jubilados, siempre vamos 
a trabajar en favor de ustedes”.

La figura del Defensor del Adulto y 
Adulta mayor tendrá como objetivos, 
acompañar a las Personas Mayores en 
la búsqueda de su bienestar general 
e inclusión social dentro de la comu-
nidad; priorizar el rol de la Persona 
Mayor, su papel y contribución en el 
desarrollo de la sociedad; impulsar la 
equidad e igualdad de género en las 
Personas Mayores; defender la digni-
dad, independencia, protagonismo y 
autonomía del Adulto Mayor dentro de 
la sociedad; promover la protección, 
integración social y cultural, su reali-
zación personal y la satisfacción de sus 
necesidades específicas con igualdad 
de trato y oportunidades.
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La delegación fueguina se trajo do-
blete. Dominó la Primera Damas y Ca-
balleros como el año pasado en San 
Juan, pero ahora en Bariloche, sede del 
máximo certamen de selecciones que 

TIERRA DEL FUEGO Y UN AÑO MÁS 
DE GLORIA EN EL ARGENTINO
BARILOCHE (Enviado Especial).- Festejo fueguino por duplicado en un nuevo Argentino de Selecciones de Hockey Pista tras 
la victoria como visitante ante Lagos en Primera Damas y Caballeros con actuaciones superlativas tanto individuales como 
colectivas. El entrenador Fabián Perez cumplió un sueño liderando ambos equipos.

tiene nuestro país.
Si bien se llegaba con el enorme 

antecedente de haber sellado la triple 
corona el año pasado en San Juan, se 
debía ratificar el rendimiento y Tierra 

del Fuego lo hizo.
El entrenador de Selección Argen-

tina, Fabián Perez, dirigió a las dos 
categorías principales, supo tomar el 
papel de candidato y llevarlo a la glo-
ria máxima en un duelo con las locales 
que fue para el infarto.

Así es este deporte, te genera, te 
moviliza. Pegó primero Irianni (TDF), 
lo dio vuelta Lagos con dos penales 
-uno atajado por Zuk- y empató Boc-
chero para las naranjas en la última 
del primer cuarto. Un parcial épico.

Si hablamos de aporte goleador, 
clave lo de Carolina Nieto, oportunis-
mo y decisión para poner de penal el 
3-2 ante de que llegue la jerarquía de 
Irianni, para apurar en una falta y ge-
nerar el cuarto que ella misma convir-
tió.

Zyrak descontó y puso el partido 
patas para arriba de cara al final, pero 
nada modificaría el resultado. Tricam-
peonato, 3 de los últimos 5 con dos con-
secutivos y una historia gigante como el 
más ganador.

Luego el masculino tampoco de-
fraudó en absoluto. Empezó abajo, 
pasó a ganarlo a puro talento gracias a 
Gastón Rodriguez y Juan Eleicegui, pero 
debió trabajar mucho para lograr la di-
ferencia.

Juan Imbert, el goleador del cam-
peonato, apareció en el momento justo 
y ni hablar de la llegada de Gero Viera, 
el Killer, que no podía irse sin su gol. 
6-3 para el segundo título consecutivo 
y ahora esperar la convocatoria para el 
Mundial, con niveles muy altos y una 
ilusión enorme rumbo a Croacia.

HOCKEY

LA MUNICIPALIDAD 
PARTICIPARÁ DE LA 28° FERIA 
INTERNACIONAL DE TURISMO

La Secretaría de Turismo de la 
Municipalidad de Ushuaia parti-
cipará de la 28° edición de la Fe-
ria Internacional de Turismo en 
Buenos Aires, junto a operadores 
turísticos, hoteleros y gastronómi-
cos, que tendrán la posibilidad de 
compartir sus productos desde el 
sábado 28 de septiembre hasta el 1 
de octubre, en el stand N°1120 de 
La Rural. 

La secretaria de Turismo, Vivia-
na Manfredotti anticipó que “los 
operadores más importantes de la 
ciudad que se encuentran vincula-
dos al turismo receptivo hotelero y 
gastronómico, estarán en un solo 
lugar, y en lo personal me honra 
representar a la ciudad más austral 

del mundo, en esta prestigiosa Feria 
Internacional de Turismo, porque es 
un gran escenario global, para com-
partir nuestras expectativas y obje-
tivos sobre el futuro del turismo en 
Ushuaia”. 

De la misma manera remarcó que 
“en esta ciudad, estamos compro-
metidos con la sostenibilidad y la 
responsabilidad ambiental, por esa 
razón queremos mostrar al mundo 
nuestra riqueza natural, cultural y 
aventurera, como así también com-
partir la excelente calidad de servi-
cios que presta el sector, convenci-
dos de que el trabajo mancomunado 
del sector público y privado es fun-
damental para seguir desarrollando 
la actividad”.

USHUAIA
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Junto a integrantes de instituciones de la ciudad, vecinos y vecinas, funcionarios de la Municipalidad de Ushuaia participaron en la 
conmemoración del Día Internacional de la Paz. 

La ceremonia se realizó en la Plaza 
Campana de la Paz y estuvieron pre-
sentes la secretaria de Cultura y Educa-
ción del Municipio, Belén Molina; el se-
cretario de Relaciones Parlamentarias y 
Articulación Política, Omar Becerra; el 
secretario de Asuntos Malvinas, Dante 
Asili; el concejal Nicolás Pelloli; la re-
ferente del Movimiento de Paz Austral, 
Amanda Beban; representantes de la 
Fundación Mil Milenios de Paz; repre-

SE CONMEMORÓ EL DÍA INTERNACIONAL DE LA PAZ 

sentantes de las fuerzas armadas y de 
seguridad; y niños y niñas del Progra-
ma Cocineritos Cuentos y Relatos del 
Municipio. 

Becerra sostuvo que “esta celebra-
ción mundial nos invita a reflexionar 
para que, a través de pequeñas ac-
ciones, logremos entre todos y todas 
construir una sociedad más justa y 
equitativa que cimiente la paz social, 
tan necesaria en estos tiempos”. 

El funcionario recordó que “en el 
año 1981 la Asamblea General de las 
Naciones Unidas instauró el en el mes 
de septiembre la celebración de Día 
Internacional de la Paz, para expresar 
la voluntad de cada pueblo en relación 
a los ideales de desarrollo social, eco-
nómico, cuidado del medioambiente, 
igualdad de género y oportunidades, 
definiendo desde el 2001 que dicha 
conmemoración sea el 21 de septiem-
bre”.

“Desde la gestión del intendente 
Walter Vuoto y a través de las diferen-
tes áreas municipales impulsamos 
políticas de Estado que promuevan 
acciones de concientización, reflexión 
y compromiso”, remarcó Becerra, para 
que “el respeto y la defensa de la paz 

sean el motor esencial de toda activi-
dad social y comunitaria”.

Belén Molina, secretaria de Cul-
tura y Educación resaltó que “en este 
contexto tan difícil que estamos atra-
vesando es fundamental contar con 
espacios para la reflexión construyen-
do comunidad entre todos y todas, en 
un día especial como este donde rea-
firmamos nuestro compromiso para 
transmitir éste espíritu a las genera-
ciones más jóvenes y participándolos. 
Como hoy lo hicieron nuestras  infan-
cias de nuestro programa municipal 
Hábito Lector: Cocineritos, Cuentos y 
Relatos que nos entregaron un presen-
te simbólico con un mensaje para se-
guir creando un mundo con Paz desde 
el Fin del Mundo”

USHUAIA
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En la sesión legislativa de este jueves, el legislador Jorge Lechman de Somos Fueguinos (SF) presentó un pedido de informe para 
conocer detalladamente cuánto dinero público destina el gobierno de la provincia y sus entes a la publicidad oficial. La solicitud 
incluye detalles de los medios contratados y el monto gastado, así como información sobre pagos adeudados a los trabajadores 
de prensa. El pedido de informe contó con el acompañamiento legislativo.

Lechman expresó que la ciudada-
nía tiene que saber cuál es el gasto en 
publicidad en portales y redes sociales, 

LECHMAN: “CUÁNTO SE GASTA EN PUBLICIDAD?”

a quién se contrata y por qué se está 
perjudicando a los periodistas locales 
que enfrentan deudas debido a la falta 

de pago por parte del mismo gobierno.
Y cuestionó la procedencia de los 

portales y redes sociales en los que se 
invierten millones en publicidad, y exi-
gió que el gobierno dé detalles del ver-
dadero destino de esos fondos.

“Debemos tener la certeza de a 
quién se contrata, cuánto se gasta en 
medios de la provincia y cuánto en me-
dios que no tienen nada que ver con 
Tierra del Fuego en los que el estado 
invierte en publicidad”, señaló.

“Estamos preocupados por lo que 
nos cuentan muchos periodistas de 
las tres ciudades de la provincia. Se 
encuentran con problemas gravísimos 
por deudas del estado provincial o de 
entes que llevan meses sin pagarles y 

ÚLTIMA SESIÓN 

los siguen contratando”, indicó Lech-
man.

Estos retrasos en los pagos han de-
rivado en que los trabajadores de pren-
sa y medios locales no puedan cumplir 
con sus obligaciones laborales y opera-
tivas, como pagar a sus empleados, car-
gas sociales y servicios.

“Toda la plata que se pone en pu-
blicidad en medios que no tienen nada 
que ver con la prensa local es en desme-
dro del desarrollo de los periodistas de 
Tierra del Fuego”, afirmó.

Lechman enfatizó que destinar re-
cursos a medios fuera de la provincia 
perjudica a la prensa local y desvía re-
cursos que podrían fortalecer el perio-
dismo fueguino.

SE LLEVÓ ADELANTE UNA 
JORNADA DE PREVENCIÓN 
DEL SUICIDIO EN TOLHUIN

La misma estuvo destinada a jóve-
nes tolhuinenses de los últimos tres 
años de secundaria. Se da en el marco 
del 2° Curso de Formadores en Pre-
vención de Suicidio organizado por el 
Municipio de Río Grande y APSA. La 
salud pública en Río Grande y Tolhuin 
se refuerza gracias al convenio de coo-
peración firmado por los intenden-
tes Martín Perez y Daniel Harrington, 
alianza estratégica que permite ex-
pandir iniciativas integrales de salud a 
la ciudad de Tolhuin.

La ciudad de Tolhuin fue escenario 
de una jornada/taller de prevención 

del suicidio, la cual se dio en el marco 
del 2° Curso de Formadores en Preven-
ción de Suicidio organizado por el Mu-
nicipio de Río Grande y la Asociación 
de Psiquiatras de Argentina (APSA). 
Dicha actividad tuvo lugar en el Cole-
gio Secundario Provincial Trejo Noel, y 
estuvo destinada a adolescentes de los 
últimos años del nivel secundario. 

Alrededor de 80 jóvenes tolhuinen-
ses participaron de esta iniciativa, que 
brindó un espacio de trabajo y reflexión 
para conjuntamente abordar el cuida-
do de la salud mental, desde una pers-
pectiva comunitaria. 

TRABAJO CONJUNTO ENTRE MUNICIPIOS 
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El legislador justicialista celebró la aprobación del proyecto legislativo que declara el interés estratégico de la ruta complementaria 
7, asunto hoy judicializado, lo que permitiría contar con una vía vehicular alternativa a la populosa Margen Sur de la ciudad de 
Río Grande.

El legislador provincial del partido 
Justicialista, Juan Carlos Pino, celebró 
la reciente aprobación en la Legislatu-
ra de Tierra del Fuego del proyecto que 
declara de interés estratégico la aper-
tura de la ruta complementaria 7. Esta 
iniciativa, que se encuentra judicializa-
da debido a un conflicto de propiedad, 
tiene como objetivo brindar una solu-
ción alternativa de conectividad para la 
Margen Sur de la ciudad de Río Grande, 
un área en constante crecimiento po-
blacional.

La Margen Sur, sector que comenzó 
a poblarse aceleradamente desde hace 
dos décadas, experimentó un notable 
aumento en su número de habitantes, 
superando en la actualidad las 30.000 
personas. Este crecimiento genera im-
portantes desafíos en materia de in-
fraestructura y conectividad, según ex-
plicó Pino: “En el caso de Río Grande, 
en Margen Sur, yo recuerdo que en el 
año 2005 se comenzaron con los prime-
ros asentamientos. Al día de la fecha, 19 
años después, la Margen Sur tiene más 
de 30.000 habitantes”. 

La falta de vías de acceso adecuadas 
se ha convertido en un problema crítico 
para la zona. “Es otra ciudad y tiene un 
solo puente de comunicación, entre la 
Margen Sur y el casco céntrico hay una 
sola vía de comunicación. Imagínense 
que, si 30.000 personas tienen vehículo, 
eso es imposible”, advirtió el legislador.

La ruta complementaria 7 ha sido 
vista como una solución potencial a 
esta problemática. Pino destacó los an-
tecedentes legislativos en torno a este 
proyecto, mencionando que en 2017 se 
aprobó la Ley de Utilidad Pública que 
contemplaba la expropiación de la ruta 
en favor del Estado. Sin embargo, un 
conflicto jurídico surgió cuando el pro-
pietario de los terrenos cerró la vía, lo 
que llevó a la situación actual de judi-
cialización del proyecto. 

Durante la pandemia, la ruta fue uti-
lizada de manera temporal como medi-
da de emergencia, pero el conflicto de 
propiedad se reavivó posteriormente. 
“Nosotros queríamos aportar una so-
lución más concreta. La Ley de Utilidad 
Pública se aprobó allá por el 2017, en la 
cual establecía la expropiación para el 
Estado de la ruta. Durante la pandemia 
estuvo habilitada esa ruta por la emer-
gencia y después, por una situación 
conflictiva y jurídica, el dueño fue y ce-
rró la ruta porque es propietario. Y se 
generó este conflicto”, señaló Pino.

En un intento por mantener el ac-
ceso a la ruta, el gobierno provincial 
firmó en 2022 un convenio que per-
mite una servidumbre de paso a cam-
bio de una contraprestación mensual 
de 4.000 litros de gasoil, un costo que 
alcanza aproximadamente los cinco 
millones de pesos mensuales. Sin em-
bargo, Pino subrayó que la ruta debe-
ría estar bajo control estatal: “Poste-
riormente se firmó un convenio el año 
pasado con el gobierno de la provincia 
que establece una servidumbre de 
paso que le cuesta al Estado 4000 litros 
de gasoil Infinia. Números más, núme-
ros menos, son $5 millones mensuales 
que pide el propietario en contrapres-
tación” señaló.

Con la Ley de Utilidad Pública 1185 
y el convenio en vigor, Pino indicó que 
las discusiones sobre la titularidad de 
la ruta continuarán en la Legislatura 
provincial: “Esa discusión la vamos a 
dar a partir de ahora en adelante. Por-
que la ruta tiene que ser del Estado. 
Nosotros vamos a sostener la ley. Hay 
un pedido de derogación en la Legis-
latura provincial que todavía no lo he-
mos discutido y este convenio”.

El proyecto recientemente aproba-
do, que declara de interés estratégico 
la apertura de la ruta complementa-
ria 7, busca resolver estos conflictos y 
abrir una nueva alternativa de conec-
tividad para los vecinos de la Margen 
Sur. Según el legislador, este proyecto 
legislativo puede ofrecer al gobier-
no una herramienta importante para 
mediar en la disputa actual y propor-
cionar una solución definitiva para la 
comunidad: “Lo que decimos nosotros 
a partir de este proyecto de ley que 
presentamos, es que lo declaramos de 
interés estratégico, que está por enci-
ma de todo esto y puede resolver estos 

conflictos, le sirve al Gobierno para 
mediar y establecer otra alternativa 
más”, destacó.

En términos prácticos, Pino deta-
lló los avances ya realizados en torno 
a la ruta, como la señalización y el 
acondicionamiento de la vía en marzo 
de este año. La ruta, en su estado ac-
tual, permitiría reducir drásticamente 
los tiempos de espera para cruzar el 

puente Mosconi, una vía congestiona-
da en horas pico: “La situación actual 
respecto a esto, es que hoy la rasante 
está, la señalización de la ruta está, la 
hicimos allá por el mes de marzo, fui-
mos, entramos y pudimos hacerla. ¿Y 
cuánto tardaría la gente en llegar desde 
el Puente Mosconi y pegar toda la vuelta 
a la ciudad por el control policial? Tar-
daría entre 14 y 15 minutos. Hoy espera 
para cruzar el puente Mosconi en hora-
rio pico dos o tres horas”.

El legislador concluyó remarcando la 
importancia de la ley y la necesidad de 
ofrecer una solución concreta a los ve-
cinos de la Margen Sur, quienes deman-
dan una alternativa de comunicación 
que les permita moverse con mayor flui-
dez dentro de la ciudad. “Por eso es que 
la ley, declarando de interés estratégico, 
para nosotros es muy importante por-
que aportamos una solución. Y lo que 
queremos en el futuro, es que los vecinos 
tengan la solución, tengan una segunda 
alternativa, una segunda vía de comuni-
cación” finalizó Juan Carlos Pino.

MARGEN SUR DE RÍO GRANDE

PINO VALORÓ LA DECLARACIÓN DE 
INTERÉS ESTRATÉGICO DE LA RUTA 7



  TIEMPO FUEGUINO | 23 de Septiembre de 20248 | 

TEODORA SERRANO, 
DIRECTORA OPERATIVA Y 

DE SEGURIDAD VIAL DE LA 
ZONA SUR, RESPONSABLE 

DE LA CAMPAÑA, DESTACÓ 
EN FM MASTER’S LA 

IMPORTANCIA DE LAS 
INICIATIVAS DIRIGIDAS A 
MINIMIZAR LOS RIESGOS 

EN LA VÍA PÚBLICA Y 
PROMOVER UNA MAYOR 

SEGURIDAD PARA 
PEATONES Y CICLISTAS.

Una campaña de concientización se llevó a cabo en el ingreso a la ciudad de Ushuaia, en el marco de la Semana de la Movilidad 
Sustentable, una iniciativa que promueve el uso de medios de transporte alternativos y un sistema de movilidad más limpio y 
eficiente.

La Semana de la Movilidad Susten-
table ha sido el escenario de una serie 
de acciones impulsadas por la Subse-
cretaría de Seguridad Vial de la provin-
cia, con el objetivo de concientizar a la 
población sobre el uso de medios de 
transporte alternativos y la adopción 
de políticas públicas que favorezcan un 
sistema de movilidad más eficiente y 
menos contaminante. 

Teodora Serrano, directora Opera-
tiva y de Seguridad Vial de la Zona Sur, 
responsable de la campaña, destacó en 
FM Master’s la importancia de las ini-
ciativas dirigidas a minimizar los ries-
gos en la vía pública y promover una 
mayor seguridad para peatones y ciclis-
tas.

La campaña, que tuvo su mayor des-
pliegue en los accesos a la ciudad, in-
cluyó diversas actividades destinadas a 
incentivar el uso de transporte público, 
el ciclismo y la movilidad compartida. 
Según Serrano, estas medidas buscan 
no solo reducir el número de siniestros 
viales, sino también mejorar las con-
diciones de movilidad en la provincia. 
“Estamos finalizando la Semana de la 
Movilidad Sustentable. Es una campa-
ña que lleva a cabo la Subsecretaría de 
Seguridad Vial con el único objetivo de 
minimizar siniestros viales. Hablamos 
y apuntamos al uso del transporte pú-
blico en la medida en la que pueda ser 
posible incrementar los derechos y la 
situación del peatón”, explicó.

Una de las recomendaciones cen-
trales de la campaña fue la utilización 
compartida de vehículos, especial-
mente en destinos turísticos como los 
centros invernales de la zona. Esta pro-
puesta tiene como fin reducir el riesgo 

CONCIENTIZAN SOBRE EL USO DE MEDIOS 
DE TRANSPORTE ALTERNATIVOS Y LIMPIOS

de accidentes al disminuir el número 
de automóviles en circulación. “Poder 
también compartir vehículos, si todos 
se dirigen a un mismo sector. Nosotros 
particularmente tenemos centros in-
vernales muy importantes en la zona. 
Muchos van hasta uno de los centros 
invernales y poder compartir los es-
pacios en vehículos para de esta ma-
nera minimizar el potencial riesgo de 
siniestro que produce el circular en un 
vehículo y poder compartir el mismo”, 
subrayó la funcionaria.

El impulso al uso de la bicicleta 
fue otro de los ejes principales de la 
campaña, presentando este medio de 
transporte como una alternativa sus-
tentable y segura. Serrano destacó la 
importancia de incrementar el uso de 
vehículos híbridos y bicicletas, antici-
pando que estos jugarán un rol cada 
vez más relevante en el futuro del trán-
sito vial. “Apuntamos muchísimo tam-
bién al uso de la bicicleta como medio 
de traslado y al incremento del uso de 
vehículos híbridos, que son los que 
van a futuro a circular sobre el tránsito 
vial”, señaló.

Además de las recomendaciones 
para ciclistas y peatones, la campaña 
incluyó actividades de concientiza-
ción sobre la práctica del trekking, una 

actividad recreativa muy popular en la 
zona: “Hablamos sobre el trekking, ha-
blamos mucho con los peatones sobre 
las medidas de seguridad que tienen 
que adoptar para cuidarse y no sufrir 
ningún tipo de siniestro” explicó. 

Serrano detalló las iniciativas des-
tinadas a garantizar la protección 
de los ciclistas que realizan entrena-
mientos o actividades deportivas en 
la zona. La relación estrecha entre 
las autoridades de seguridad vial y 
los ciclistas quedó evidenciada en los 
diálogos mantenidos con distintos 
grupos que practican ciclismo en las 
rutas. Según la directora, es esencial 
que estos utilicen medidas de seguri-
dad como cascos y chalecos con ban-
das reflectivas, los cuales se distribu-
yeron durante la campaña. “También 
sobre los ciclistas, porque, aunque no 
se pueda visualizar, nosotros que tra-
bajamos en el puesto policial todos 
los días del año pudimos ver que hay 
muchos grupos de ciclistas que salen 
a realizar jornadas de distracción o 
entrenamiento para diferentes even-
tos deportivos. Con ellos dialogamos 
y solicitamos que utilicen todas las 
medidas de seguridad como el uso in-
discutible del casco, una indumenta-
ria que sea visible tanto de día como 

de noche, que se pueda visibilizar a 
distancia”, explicó Serrano.

En este sentido, también se advir-
tió a los ciclistas sobre los riesgos de 
circular por la calzada, y se les recordó 
la importancia de utilizar siempre la 
banquina para garantizar su seguridad. 
“Dentro de los patrullajes que realiza-
mos, a veces podemos observar que el 
ciclista transita sobre la calzada, pero 
con un riesgo la verdad muy alto y por 
eso es que nosotros con estas campa-
ñas, que ya son anteriores por supuesto 
a esta época en la cual ellos van a co-
menzar a salir, ya estamos trabajando 
sobre el tema”, expresó la funcionaria.

Las acciones llevadas a cabo no se li-
mitan a la Semana de la Movilidad Sus-
tentable, sino que forman parte de un 
trabajo constante que las autoridades 
vienen realizando desde hace varios 
años. En esta ocasión, la campaña co-
bró mayor visibilidad al ser enmarcada 
en esta semana especial, lo que permi-
tió una mayor interacción con la comu-
nidad y una mayor entrega de materia-
les de seguridad vial, como los chalecos 
reflectivos que se repartieron a ciclistas 
en los controles vehiculares. “Tenemos 
muchos años con estas campañas. Hoy 
se ve con mayor atención porque jus-
tamente la enmarcamos dentro de la 
semana. Ya tenemos muchos días tra-
bajando sobre esto. Hoy estamos ha-
ciendo el corolario de esta campaña de 
seguridad vial”, indicó Serrano.

A pesar de la limitación en la can-
tidad de chalecos disponibles, las au-
toridades procuraron que los mismos 
llegaran a aquellos que realmente los 
utilizarán, buscando maximizar el im-
pacto positivo de la iniciativa. “Entrega-
mos chalecos a las personas con las cua-
les nosotros nos relacionamos mientras 
detenemos un vehículo. Preguntamos a 
ver si usan bicicleta y les estamos entre-
gando chalecos. No tenemos tal vez una 
cantidad exorbitante, pero selecciona-
mos a quien le podemos regalar este 
chaleco para que la finalidad realmente 
se cumpla. No considero propicio que 
se regale un chaleco a una persona que 
no lo va a usar y lo va a tener en el fondo 
del auto”, concluyó la directora Teodora 
Serrano.

La Semana de la Movilidad Susten-
table en Ushuaia no solo reflejó el com-
promiso con la seguridad vial, sino que 
también puso en evidencia la creciente 
necesidad de adoptar medios de trans-
porte más limpios y eficientes.

SEMANA DE LA MOVILIDAD SUSTENTABLE
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Así lo afirmó el intendente Martín Perez, ante 3000 adultos mayores en el marco de la celebración por el Día del Jubilado y la 
Jubilada que se realizó en el Gimnasio de la Escuela “Don Bosco”. Durante la velada, Perez firmó el decreto para la creación de la 
figura del Defensor de las personas mayores.

El intendente Martín Perez compar-
tió un gran festejo junto a más de 3000 
adultos y adultas mayores de Río Gran-
de, Tolhuin y Ushuaia, con motivo de 
celebrar el día del Jubilado y la Jubilada. 

El evento tuvo lugar en el Gimna-
sio de la Escuela “Don Bosco”, donde 
los presentes compartieron una cena 
mientras se deleitaban con las piezas 
musicales del quinteto de tango “Cite 
Sur”, las presentaciones de los artistas 
Marcos Sánchez y “Coky”, y con la mú-
sica de nuestra Banda Municipal.

Al hacer entrega de reconocimientos 
a diferentes centros de jubilados de la 

“TRABAJAMOS TODOS LOS DÍAS EN EL 
BIENESTAR DE NUESTROS ADULTOS MAYORES”

provincia, el intendente Martín Perez 
afirmó que “quisimos expresar nues-
tra gratitud a tanto esfuerzo y dedica-
ción para mejorarle la calidad de vida 
a muchas personas mayores de todo 
Tierra del Fuego”.

Perez remarcó que “desde el Muni-
cipio venimos trabajando con mucho 
esfuerzo en fortalecer nuestra área de 
trabajo con la adulta y el adulto ma-
yor, y la verdad que, después de cinco 
años de gestión, tenemos un área mo-
delo, de defensa y acompañamiento 
para la mejora de su calidad de vida”.

En la misma línea, adelantó que “en 

los próximos meses la obra del nuevo 
Centro de Día Municipal para Adultos 
y Adultas mayores va a estar finalizada 
e inaugurada para que todos la pue-
dan disfrutar en nuestra ciudad”.

En el transcurso de la velada, el in-
tendente junto a la secretaria de Gé-
nero y Desarrollo Comunitario, Ivana 
Ybars, firmó el decreto para la creación 
de la figura del Defensor de las Perso-

nas Mayores. 
La autoridad tendrá como objetivo 

promocionar y defender los derechos 
de los adultos mayores.

Sobre tal decreto, Perez subrayó que 
“vamos a seguir apostando con recur-
sos de nuestra ciudad para mejorarles 
la calidad de vida, es por ello que hemos 
tomado la decisión de crear la figura del 
defensor del adulto y adulta mayor”.

Licitación Pública Nº 09/24

Contrato de Suministro de Leña 

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Gobierno, 
llama a Licitación Pública Nº 09/24, correspondiente al Contrato de Suministro 
de Leña.

PRESUPUESTO OFICIAL: Treinta y Dos Millones Seiscientos Mil con 
00/100 ($32.600.000,00).

RECEPCION DE LAS OFERTAS: Hasta las 11:45 del día 20 de Octubre 
del 2024.

LUGAR DE PRESENTACION DE SOBRES: Mesa de Entrada del 
Municipio de Tolhuin, con domicilio en calle Lucas Bridges Nº 327 – (CP 9412).

APERTURA DE SOBRES: El día 14 de Octubre del 2024, a las 13hs, en la 
Secretaria de Turismo y Producción, con dirección en calle Santiago Rupatini 
Nº 51 (CP 9412). Teléfono (2901-575000).

RETIRO DEL PLIEGO: SIN CARGO – Correo Oficial secretariadegobierno@
tolhuin.gob.ar

CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: secretariadegobierno@
tolhuin.gob.ar

RÍO GRANDE
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La decisión del Mandatario provincial es a partir de la incertidumbre y problemática que tiene el sector. El encuentro será este 
lunes en Casa de Gobierno. Adelantó que “vamos a estar siempre en el mismo lugar, defendiendo la industria, el subrégimen 
y a los trabajadores”.

El Gobernador Gustavo Melella con-
vocó para este lunes 23 a las 14 h. a re-
presentantes del sector textil a fin de 
continuar trabajando sobre las diversas 
problemáticas que tiene el rubro. El en-
cuentro se realizará en Casa de Gobier-
no y se pretende avanzar en la mesa 
que viene siguiendo la situación de la 
industria fueguina.

No obstante, el Mandatario, aseguró 

GUSTAVO MELELLA CONVOCÓ A LAS TEXTILES PARA 
AVANZAR EN LA DEFENSA DE LA INDUSTRIA 

que “estamos en permanente contac-
to con el Gobierno Nacional y con los 
representantes de las empresas texti-
les, porque es una situación que nos 
preocupa y por ello nos ocupamos”.

“Estamos en un momento de in-
certidumbre sobre lo que puede pasar 
con el sector. En reiteradas oportuni-
dades aseguramos que para nosotros, 
la defensa de la industria y los puestos 

de trabajo no se cuestiona, por eso, 
junto a todas las partes involucradas 
seguimos en este camino, el de ha-
cer el mayor de los esfuerzos posibles 
para encontrar una solución a la com-
pleja situación” aseguró Melella.

Finalmente, el Gobernador indicó 

que “para nuestra provincia y este Go-
bierno es primordial que cada fábrica 
pueda desarrollar su actividad sin in-
convenientes, por lo que representan 
para la industria pero sobre todo por-
que generan empleo, derechos y sobe-
ranía”.

ESTE LUNES

COMIENZA UNA NUEVA EDICIÓN 
DEL TORNEO INTERFÁBRICA

Nuevamente la ciudad de Río 
Grande disfrutará del Torneo In-
terfábrica en los espacios depor-
tivos municipales. Más de 400 
trabajadores metalúrgicos forman 
parte de esta instancia, impulsada 
por la colaboración entre el cuer-
po de delegados de la Unión Obre-
ra Metalúrgica y la Subsecretaría 
de Deportes del Municipio de Río 
Grande.

El próximo fin de semana co-

menzará una nueva edición del Torneo 
Interfábrica que contará con la parti-
cipación de todos los establecimientos 
fabriles de electrónica, y el cual se di-
vidirá en categorías: Femenino, Libre, 
Veteranos y Séniors.

Este evento emblemático se llevará 
a cabo en los gimnasios municipales, 
lo que refleja el compromiso del Es-
tado Municipal de facilitar el acceso a 
actividades recreativas y deportivas a 
toda la comunidad.

RÍO GRANDE
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El concejal Nicolás Pelloli compartió detalles de un proyecto de ordenanza que se debate en el Concejo, que prevé la generalización 
del derecho fundamental de niños y sus madres a la lactancia, impulsando espacios especiales para ello en los ámbitos municipales.

Un proyecto de ordenanza que bus-
ca implementar espacios de lactancia 
en las instalaciones municipales de 
Ushuaia generó amplio consenso entre 
los miembros del Concejo Deliberante 
de la ciudad. El concejal Nicolás Pelloli, 
del partido Justicialista, brindó por FM 
Master’s detalles de esta iniciativa que, 
según sus palabras, apunta a garantizar 
un derecho fundamental para madres y 
bebés, promoviendo espacios adecua-
dos para la lactancia en dependencias 
públicas y eventualmente en el sector 
privado.

La propuesta surgió a partir de la 
preocupación de un grupo de pueri-
cultoras, profesionales especializa-
das en el acompañamiento a madres 
y recién nacidos, que compartieron 
con Pelloli y su equipo técnico la ne-
cesidad de contar con “espacios ami-
gables de lactancia”. Según el edil, la 
inquietud fue rápidamente atendida 
por su equipo de trabajo y la Secreta-
ría de la Mujer, con quienes se comen-
zaron a delinear los detalles del pro-
yecto. “Esto surge de la inquietud de 
un mismo grupo de mujeres puericul-
toras que tienen que ver con quienes 
están acompañando tanto a la madre 
como al bebé durante todo el proce-
so del embarazo y luego del embarazo 
también”, explicó.

El proyecto no solo abarca la imple-
mentación de espacios permanentes 
en la Municipalidad de Ushuaia, sino 
que también tiene la intención de re-
plicar esta iniciativa en otros ámbitos, 
tanto públicos como privados. “Un es-
pacio adecuado con las condiciones 
requeridas para llevar adelante esto tan 

noble y tan necesario para el bebé que 
después va a ser un adulto”, subrayó 
Pelloli, destacando la relevancia de ge-
nerar un entorno óptimo para que las 
madres puedan amamantar de forma 
cómoda y segura.

En su relato, enfatizó que, aunque 
ya existe normativa provincial y nacio-
nal que apoya el derecho a la lactancia, 
era necesario crear una ordenanza lo-
cal que garantizara la implementación 
concreta de estos espacios en el ám-
bito municipal. “Queríamos que este 
lugar pueda ser efectivo y sea un espa-
cio que concretamente se pueda llevar 

adelante en los términos que tenemos 
hoy en la administración pública”, 
afirmó el concejal.

El proyecto fue presentado for-
malmente en el Concejo Deliberante 
y, según Pelloli, recibió una respuesta 
positiva de los integrantes de la co-
misión encargada de su análisis. El 
edil destacó la importancia de la par-
ticipación de una puericultora en el 
debate, quien aportó su experiencia y 
explicó la importancia de la leche ma-
terna tanto para el bebé como para el 
desarrollo humano en general. “Bus-
camos los requisitos, los dialogamos, 

los debatimos, pudimos llevarlo al Con-
cejo Deliberante donde hubo una gran 
aceptación de integrantes de la comi-
sión”, señaló.

Pelloli se mostró optimista respecto 
de la aprobación del proyecto, asegu-
rando que cuenta con el respaldo de 
todos los concejales y concejalas, y que 
solo restan ajustar algunos detalles téc-
nicos antes de su sanción. “Creo que 
hay una aceptación de todos los conce-
jales y concejalas para avanzar en esto”, 
sostuvo.

Además, la iniciativa incluye la po-
sibilidad de crear espacios de lactancia 
temporales en eventos masivos organi-
zados por el municipio, como exposi-
ciones o festividades. “Por ejemplo, en 
una expo, en un encuentro por La No-
che más Larga, eventos donde van ma-
dres a participar con sus hijos, o quizás 
que están participando como exposito-
ras”, explicó, subrayando la importan-
cia de contar con espacios adecuados 
en estas situaciones.

En cuanto al tratamiento del proyec-
to en el Concejo, señaló que el debate 
se centra en detalles técnicos menores 
y que la aprobación podría darse en la 
próxima sesión. “Creo que no va a ha-
ber ningún tipo de debate mayor al de 
conocer algunos puntos más y la forma 
de implementarlo”, concluyó el conce-
jal Nicolás Pelloli.

De ser aprobada, la ordenanza mar-
caría un paso significativo en la promo-
ción de derechos vinculados a la lactan-
cia materna en Ushuaia, respondiendo 
a una demanda concreta de la comu-
nidad y sentando un precedente para 
otros municipios de la provincia.

CONCEJO DELIBERANTE USHUAIA

HABRÍA CONSENSO PARA APOYAR EL 
PROYECTO SOBRE ESPACIOS DE LACTANCIA
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EL PROYECTO NO ESTÁ 
EXENTO DE DESAFÍOS, DADO 

qUE LA CONSTITUCIÓN 
DE TIERRA DEL FUEGO 

ESTABLECE qUE EL 
VOTO DEBE REALIZARSE 
MEDIANTE BOLETAS DE 

DISTINTOS COLORES 
POR ESTAMENTO. SIN 

EMBARGO, LA LEGISLADORA 
IDENTIFICÓ UNA SOLUCIÓN 

A ESTE OBSTÁCULO 
DENTRO DEL PROPIO TEXTO 

CONSTITUCIONAL.

EL PROYECTO, qUE TOMÓ 
ESTADO PARLAMENTARIO 

EN LA ÚLTIMA SESIÓN 
DE LA LEGISLATURA 

FUEGUINA, PROPONE 
UN CAMBIO EN LA 

FORMA DE VOTACIÓN, 
CON EL OBJETIVO DE 

SIMPLIFICAR EL PROCESO 
ELECTORAL Y OFRECER 

UNA ALTERNATIVA 
MÁS TRANSPARENTE Y 

EFICIENTE. 

La legisladora provincial Natalia 
Gracianía, integrante del bloque Repu-
blicanos Unidos, se refirió al proyecto 
presentado en conjunto con su colega 
Agustín Coto que busca implementar 
la boleta única de papel para las elec-
ciones provinciales en Tierra del Fuego. 
La iniciativa se enmarca en un contexto 
donde el uso de este sistema de vota-
ción ha ganado relevancia a nivel na-

PARA GRACIANÍA, LA BOLETA ÚNICA DE 
PAPEL SIMPLIFICARÁ LAS ELECCIONES

cional, y según Gracianía dijo en FM 
Master’s, responde a un “pedido de la 
ciudadanía en general”.

El proyecto, que tomó estado par-
lamentario en la última sesión de la 
Legislatura fueguina, propone un 
cambio en la forma de votación, con 
el objetivo de simplificar el proceso 
electoral y ofrecer una alternativa más 
transparente y eficiente. Gracianía ex-
plicó que el sistema de boleta única 
de papel reduciría la confusión que 
puede generar la actual modalidad de 
votación. Según dijo, “es una manera 
de acceder a una forma más sencilla 
y transparente de votación. Creo que 
nos merecemos en Tierra del Fue-
go, después de las experiencias que 
hemos tenido a lo largo del tiempo y 
sobre todo las recientes, poder im-
plementar una forma más sencilla y 
transparente”.

Uno de los principales argumen-
tos que sostiene el proyecto es que la 
boleta única de papel permitiría evitar 
situaciones indeseables, como el robo 
de boletas o el llamado voto cadena, 
prácticas que se han detectado en 

elecciones anteriores. En este sentido, 
Gracianía subrayó: “Además de poder 
evitar todos aquellos artilugios y arti-
mañas del robo de boletas, el voto ca-
dena y un montón de cuestiones que 
se podrían evitar con la implementa-
ción de esta boleta única de papel”.

El proyecto no está exento de de-
safíos, dado que la Constitución de 
Tierra del Fuego establece que el voto 
debe realizarse mediante boletas de 
distintos colores por estamento. Sin 
embargo, la legisladora identificó una 
solución a este obstáculo dentro del 
propio texto constitucional. “El siste-
ma que pretende utilizar nuestra ini-
ciativa tiene que ver con lo que prevé 
la Constitución de la Provincia, que 
tiene en su redacción lo que creemos 
que, en principio, podría ser un pro-
blema, pero encontramos la solución 
en la redacción de la misma Constitu-
ción” expresó.

El plan propuesto implica una en-
mienda del artículo 201 de la Consti-
tución provincial, específicamente del 
inciso 7º, que es donde se menciona 

La legisladora del bloque de Republicanos Unidos compartió los fundamentos del proyecto presentado junto a su par Agustín 
Coto para implementar en Tierra del Fuego la boleta única de papel para las elecciones provinciales.

la modalidad actual de votación. Según 
Gracianía, se modificaría la redacción 
para que en lugar de boletas por esta-
mento de distinto color, se contemple 
una boleta única de papel que incluya 
todas las opciones electorales. La legis-
ladora explicó que este cambio requeri-
ría un referéndum: “Se convoca a un re-
feréndum que es de una sola pregunta: 
Boleta única de papel, sí o no. Se hace 
en pocos lugares de votación. Ya está 
especificado también en el proyecto de 
ley”.

Además del proyecto de enmienda 
constitucional, Gracianía y Coto pre-
sentaron una modificación a la Ley 
Electoral provincial para adaptarla a la 
nueva modalidad. En cuanto al proceso 
de aprobación, la legisladora subrayó la 
importancia de una tramitación rápi-
da: “Lo que se pretende es que se haga 
rápido, es una convocatoria con plazos 
muy cortos y el gasto que implica reali-
zar un referéndum para, en el caso de 
que fuera aprobado en la Legislatura, es 
un trámite sencillo en el que el ciuda-
dano participa y legitima la decisión del 
cambio del sistema electoral”.

El proyecto busca introducir un 
cambio importante en el sistema elec-
toral de Tierra del Fuego, con la prome-
sa de simplificar el proceso de votación 
y asegurar una mayor transparencia. A 
medida que el debate avance en la Le-
gislatura, la propuesta se sumará a las 
discusiones nacionales sobre el uso de 
la boleta única de papel, un tema que, 
como señaló Gracianía, “ya se está ins-
talando en la agenda pública a nivel na-
cional”. 

La implementación de este sistema 
en la provincia dependerá de las próxi-
mas decisiones legislativas y del respal-
do ciudadano a través del referéndum 
planteado.

PROYECTO EN CURSO



23 de Septiembre de 2024 | TIEMPO FUEGUINO  |  13

El Gobernador Gustavo Melella participó del anuncio y ceremonia oficial de Total Austral SA del inicio de producción del primero 
de los tres pozos de la plataforma offshore Fénix, que aportará cuando todos estén en producción un 8% de gas extra a la 
producción nacional y el equivalente a 15 barcos de GNL durante el invierno.

El hito productivo fue presentado 
en un evento realizado en la ciudad de 
Buenos Aires con los máximos repre-
sentantes del consorcio multinacional, 
junto a autoridades nacionales y de la 
provincia encabezadas por el Gober-
nador de Tierra del Fuego, Antártida e 
Islas del Atlántico Sur.

En la oportunidad, el Mandatario 
afirmó que Fénix pone de manifiesto la 
“potencia energética que tiene la Argen-
tina”. Este proyecto, que comenzó hace 
cuatro años, marcó un “desafío para los 
trabajadores e ingenieros en completar 
una obra compleja y de tal magnitud, es 
por eso que hoy queremos reconocer a 
todos ellos”.

“En  Tierra del Fuego tenemos mu-
chos desafíos, queremos seguir explo-
rando, produciendo y buscando nuevos 
caminos como las energías renovables. 
Hoy quiero transmitirles el agradeci-
miento del pueblo de Tierra del Fuego y 
el compromiso de acompañar el creci-
miento de Total Austral en nuestro País 
y nuestra Provincia junto a sus socios 
de Pan American y Wintershall”, afirmó 
el Gobernador.

Por su parte, el ministro de Econo-
mía, Francisco Devita, también presen-
te, consideró que Fénix significa “tener 

“qUEREMOS SEGUIR BUSCANDO NUEVOS 
CAMINOS COMO LAS ENERGÍAS RENOVABLES”

más oportunidades y poder ayudar a 
la provincia y al país a generar distin-
tos hidrocarburos, sobre todo gas”.

“Es un proyecto muy ambicioso, 

con muchísima inversión y estamos 
muy contentos de que se haya traba-
jado e invertido en nuestra provincia; 
consideramos que la iniciativa priva-

da y el trabajo mancomunado entre el 
sector público y el privado es la clave 
para fortalecer nuestra economía en 
este contexto”, remarcó Devita.

La directora General de Total Austral 
y Country Chair de TotalEnergies, Ca-
therine Remy,  destacó que “la realiza-
ción del proyecto Fénix representa un 
nuevo hito en la historia del consorcio 
Cuenca Marina Austral 1 (CMA1), inte-
grado por Wintershall Dea y Pan Ame-
rican Energy, y fue logrado gracias al 
apoyo y trabajo junto a las autoridades 
provinciales y nacionales”.

Fénix contempló una inversión de 
más de 700 millones de dólares y unas 
tres mil personas se involucraron en 
el proyecto que comenzó hace cuatro 
años y se ha concretado en “tiempo 
record y con excelente desempeño en 
materia de seguridad, Poner en produc-
ción este proyecto tan desafiante forma 
parte del desarrollo energético de la Ar-
gentina”, expresó Remy.

Además del Gobernador Gustavo 
Melella y Remy, el acto tuvo como ora-
dores al secretario de Energía de la Na-
ción, Eduardo Rodríguez Chirillo, y el 
presidente y director General de TotalE-
nergies, Patrick Pouyanné.

GUSTAVO MELELLA
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SE PRESENTÓ LA MUESTRA 
“RECETARIO FUEGUINO”

La Secretaría de Cultura y Educa-
ción de la Municipalidad de Ushuaia, 
en articulación con la Sociedad Italia-
na y la Comisión de Antiguos y Pione-
ros Pobladores, presentó la muestra 
“Recetario Fueguino”. La exhibición 
podrá ser visitada en la sede la Socie-
dad en Marcos Zar N° 403 desde el lu-
nes 23 hasta el viernes 27 de septiem-
bre de 16:00 a 20:00 horas.

La propuesta realiza un recorrido 
por las diversas recetas de la primera 
mitad del siglo pasado y es parte de 
una investigación de la Dirección de 

Patrimonio con la participación de la 
Comisión de Antiguos y Pioneros Po-
bladores. En ella se podrán conocer las 
comidas de la Ushuaia de antaño, mar-
cada por las tradiciones de las colectivi-
dades que conformaron la ciudad y los 
alimentos que crecían en la región.

Para conocer más sobre “Recetario 
Fueguino”, así como las distintas pro-
puestas que la Secretaría de Cultura y 
Educación lleva adelante, las y los in-
teresados podrán acceder a las redes 
sociales de la misma en @culturayedu-
cacionush.

 Tolhuin celebró el Festival “Esperando la Primavera” en el Polideportivo Ezequiel Rivero, un evento que reunió a estudiantes, 
familias y la comunidad en torno a la música y el arte.

Grupos locales y provinciales ofre-
cieron una tarde de espectáculos que 
incluyeron las actuaciones de Los Ul-
tra, Euforia, Etiqueta Negra y De Gira, 

EL MUNICIPIO LLEVÓ ADELANTE EL 
FESTIVAL “ESPERANDO LA PRIMAVERA”

además de un show de freestyle que 
animó a los presentes.

El director de juventudes, William 
Gómez, destacó la importancia de 

este tipo de eventos para la comuni-
dad: “Por suerte, pudimos concretar 
nuevamente un espacio vinculado a lo 
cultural y artístico. Enmarcamos esta 
actividad en el inicio de la primavera 
y el Día del Estudiante, con una carte-
lera diversa que atrajo tanto a chicos 
como a jóvenes mayores”, comentó 
Gómez. 

Además, resaltó la participación de 
artistas locales y de Río Grande, algu-
nos de ellos estudiantes secundarios 
que dieron sus primeros pasos en la 
música: “Es lindo ver a chicos jóve-
nes subirse al escenario, sin miedo 
al pánico escénico, lo cual contagia e 
incentiva a que se generen más movi-
mientos artísticos en Tolhuin”.

Gómez también valoró el acompa-
ñamiento del Municipio en las activi-
dades estudiantiles durante la semana 
previa, afirmando que “tuvimos una 
semana súper movida, los delegados 
del sexto año del Colegio Trejo Noel se 
acercaron para trabajar en conjunto, 
y pudimos colaborar con sonido, ins-
trumentos y otras actividades, como 
las intertribus. Estamos más que feli-

ces de haber contribuido a que los chi-
cos se lleven un recuerdo inolvidable en 
su último año”.

El festival “Esperando la Primave-
ra” resultó un espacio clave dentro de 
la agenda cultural de Tolhuin, y tanto 
los organizadores como los asistentes 
coincidieron en la necesidad de seguir 
sumando propuestas artísticas que for-
talezcan el vínculo entre la comunidad 
y la cultura local: “Esto es solo el punta-
pié inicial para lo que será una agenda 
cultural muy movida. En octubre ten-
dremos el aniversario de Tolhuin y más 
adelante la Fiesta Nacional de la Lenga 
Fueguina”, concluyó William Gomez.

Por su parte, Martina Arias, presiden-
ta del Centro de Estudiantes del Colegio 
Provincial Trejo Noel, expresó la emo-
ción de haber cerrado las intertribus 
con el festival y compartió que “fue una 
semana muy pesada, pero hermosa. To-
dos los chicos la pasamos increíble.”

La estudiante señaló que “el Muni-
cipio nos ayudó mucho con los juegos 
y estábamos felices de poder festejar el 
Día del Estudiante todos juntos en el Po-
lideportivo”. 

TOLHUIN

USHUAIA
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El paritario por ATE explicó los alcances del acuerdo al que se arribó, que implica un aumento salarial del 8% para el escalafón 
seco y un 10% para el húmedo. Ahora piden que el gobierno acelere el convenio colectivo de trabajo.

En un nuevo avance de las negocia-
ciones paritarias en Tierra del Fuego, 
los gremios estatales lograron alcanzar 
un acuerdo salarial con el gobierno de 
la provincia, pero ahora insisten en la 
necesidad de acelerar el proceso para 
concretar el convenio colectivo de tra-
bajo, un reclamo que lleva más de una 
década. La reunión, que tuvo lugar en la 
ciudad de Tolhuin, contó con la partici-
pación de representantes del Ejecutivo 
y miembros de la Asociación de Traba-
jadores del Estado (ATE), Asociación de 
Trabajadores de la Sanidad (ATSA) y de 
la Unión de Personal Civil de la Nación 
(UPCN).

Jonathan Chocobar, paritario de 
ATE, brindó detalles por FM Master’s 
sobre el acuerdo alcanzado, que con-
templa un aumento del 8% para el es-
calafón seco y un 10% para el húmedo. 
“Se acordó un 8% para el mes de sep-
tiembre y un 8% para el mes de octubre 
y la modificatoria de la base de cálculo 
para los títulos secundarios. Es un to-
tal de movimiento de la masa, como es 
acumulado, de un 16,6%, más el 1,4% 
de la modificatoria de los títulos, más 
o menos llegaría a un 18% o 19% de la 
masa salarial”, explicó en relación al 
seco. Además, precisó que un trabaja-
dor de la categoría 10 que antes cobra-
ba $481.000, ahora pasaría a percibir 
alrededor de $698.000, mientras que 
aquellos sin título recibirían aproxima-
damente $576.000.

Si bien el acuerdo representa un 
avance, desde ATE señalan que la si-
tuación no es del todo satisfactoria, es-
pecialmente en el escalafón seco, que 
continúa con salarios por debajo de lo 
esperado. Chocobar expresó su descon-
tento al respecto, señalando que, aun-
que el acuerdo ha mejorado las condi-
ciones, aún hay trabajo por hacer: “Esta 
es la tercera mesa, arrancamos con un 
4%, ofrecieron un 4%, después un 6% y 
ahora un 8%, pero lo que nosotros que-
ríamos era más o menos tener la misma 
equidad, como dice el gobernador, ha-
cia nuestro sector”.

ATE PIDE qUE SE APURE EL CONVENIO COLECTIVO

El pedido más fuerte de los gre-
mios, sin embargo, sigue siendo la 
aprobación del convenio colectivo de 
trabajo, que según Chocobar ha sido 
discutido durante al menos los últi-
mos 12 años. “Le pedimos al Ejecutivo 
que se apure con el tema del convenio 
colectivo de trabajo para poder termi-
nar lo que tiene que ver con el escala-
fón y muchas discusiones que tienen 
que ver con nuestro sector”, sostuvo. 
A pesar de los avances en la aproba-
ción del régimen jurídico básico, aún 
faltan definiciones clave en materia de 
salarios y escalafones, cuestiones que 
desde ATE consideran esenciales para 
mejorar las condiciones laborales de 
los empleados públicos.

La preocupación por el impacto de 
la inflación en el poder adquisitivo de 
los trabajadores también fue un tema 
recurrente durante las negociaciones. 
Chocobar destacó que los aumentos 
acordados no logran compensar la 
pérdida de valor real de los salarios 

frente a la constante suba de precios 
en productos básicos y servicios esen-
ciales como gas, luz, agua y alquileres. 
“El 4% como salió el INDEC del mes 
anterior y el 4% de este mes no con-
dice con la realidad, porque uno va 
al supermercado y la verdad que los 
precios y las subas del gas, de la luz, 
del agua y los alquileres no pararon”, 
afirmó. En ese sentido, subrayó que, 
aunque las negociaciones mensuales 
brindan cierto alivio, aún no son sufi-
cientes para lograr un salario acorde a 
la realidad económica.

El acuerdo alcanzado incluye tam-
bién beneficios para los trabajadores 
del escalafón húmedo, quienes reci-
birán un incremento del 10% al básico 
para los meses de septiembre y octu-
bre. Además, se mantendrá una suma 
fija de $60.000, tal como se venía per-
cibiendo bajo el decreto 274. 

Asimismo, se avanzó en la equi-
paración de los salarios de aquellos 
trabajadores que percibían títulos se-

cundarios, garantizando que estos se 
ajusten a la categoría de revista actual. 
No obstante, reconocen que aún no es-
tán completamente satisfechos con los 
resultados, especialmente en el sector 
de la salud, donde persisten desigual-
dades que también fueron planteadas 
en la mesa paritaria. “Nuestro objetivo 
final es siempre seguir incrementando 
el básico porque tienen que tener en 
cuenta que en el húmedo nuestro bási-
co es muy chico, entonces no tenemos 
el ideal, el mejor, pero vamos con ese 
objetivo de tener un básico más gran-
de, más importante”, afirmaron desde 
el gremio.

El diálogo con el gobierno, aunque 
aún distante de ser ideal, ha mostrado 
una mayor apertura en esta oportu-
nidad, según el representante de ATE. 
Sin embargo, destacó que el avance en 
las negociaciones no ha sido fácil, re-
cordando las protestas del año pasado, 
cuando el gremio mantuvo una carpa 
durante 40 días frente a la sede del Eje-
cutivo provincial. “No es que sale por 
amor al arte o porque son re copados, 
nosotros hemos puesto nuestra volun-
tad también en muchos sentidos”, de-
claró.

A pesar de estos progresos, desde 
ATE insisten en que los incrementos 
salariales pactados aún están lejos de 
cubrir el impacto de la inflación y ga-
rantizar una mejora sustancial en la 
calidad de vida de los trabajadores. “No 
estamos conformes para nada, porque 
la inflación ha llevado mucho más de lo 
que nosotros estamos discutiendo hoy. 
Afuera van a decir que logramos el do-
ble que la inflación del mes de agosto, 
que fue un 4,2%, pero en realidad lo que 
condice con el salario no es lo mismo”, 
concluyó Jonathan Chocobar.

En este contexto, los gremios conti-
nuarán presionando por la pronta im-
plementación del convenio colectivo de 
trabajo, que consideran esencial para 
cerrar las brechas salariales y mejorar 
las condiciones laborales en el sector 
público.

PARITARIAS
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El mandatario argentino man-
tendrá reuniones con su admirado 
Elon Musk, participará de la apertu-
ra de la jornada bursátil en la Bolsa 
de Valores de Nueva York y disertará 
en la ONU sobre su remanido dis-
curso anarcocapitalista.

Javier Milei emprendió este sá-
bado un nuevo viaje a los Estados 
Unidos, donde expondrá por prime-
ra vez en el Debate General de la 79° 
Asamblea General de las Naciones 
Unidas a realizarse en Nueva York.

Junto al ministro de Economía, 
Luis Caputo; a la ministra de Seguri-
dad, Patricia Bullrich; a la secretaria 
general de la Presidencia, Karina Mi-
lei, y a la canciller, Diana Mondino, 
el Presidente tiene previsto reunirse 
este domingo con periodistas del 
New York Times en la sede del perió-
dico estadounidense.

El lunes por la mañana participa-
rá de la apertura de la jornada bur-
sátil en la Bolsa de Valores de Nueva 
York. Allí disertará ante inversores y 
realiza el tradicional toque de cam-
pana que indica el inicio de opera-
ciones.

También volverá a entrevistar-
se con su admirado Elon Musk, con 

quien mantiene un estrecho vínculo. 
Y cerrará la jornada del lunes con una 
exposición de poco más de 10 minu-
tos ante autoridades del Consejo de 
Relaciones Exteriores de los Estados 
Unidos.

El martes, en la previa a la Asam-
blea de la ONU, el mandatario se re-
unirá a las 15 con el vicepresidente de 
Política Global y Asuntos Guberna-
mentales de Google, Karan Bhatia.

Alrededor de las 16, tomará la pa-
labra por primera vez en la 79° Asam-
blea General de las Naciones Unidas, 
donde se espera que hable en el cuar-
to turno. Su discurso se centrará en 
cuestionar la Agenda 2030.

Según se prevé, Milei rechazará 
el cambio climático y las políticas de 
igualdad de género, cuestionando 
también el “alineamiento” con China 
que, según su parecer, lleva adelante 
esa organización global.

Como últimas actividades, se en-
trevistará con su par de Ecuador, Da-
niel Noboa, y a posteriori con la presi-
denta de la Comisión Europea, Úrsula 
von der Leyen, teniendo previsto que 
el miércoles a primera hora, la delega-
ción presidencial emprenda el retorno 
al país.

NUEVO VIAJE DE JAVIER MILEI: 
LA AGENDA EN NUEVA YORK

POLÍTICA

Un reciente estudio arrojó una caída del 7% en la imagen positiva del Presidente, al tiempo que crece el sentimiento de “enojo 
social” contra el mandatario libertario.

SE DESPLOMA LA IMAGEN POSITIVA DEL PRESIDENTE

A casi 10 meses de gestión, en plena 
recesión y tras el reciente veto a la ley 
de nueva movilidad que mejoraba las 
jubilaciones, sumado al multitudinario 
asado para festejarlo; la imagen posi-
tiva de Javier Milei se desploma en las 
encuestas.

La gestión libertaria comienza a sen-
tir los efectos de las medidas económi-
cas de shock, por lo que de acuerdo a 

varios informes recientes, la conside-
ración sobre la figura del mandatario 
sufrió un retroceso de 7 puntos, al 
tiempo que se registró un “enojo” de 
la sociedad hacia el Gobierno surgido 
desde la idea de la “antipolítica”.

La desaceleración de la inflación, 
el caballito de batalla del Gobierno, 
parece no alcanzar ante los constan-
tes golpes al bolsillo que sufren los 

argentinos producto de los tarifazos 
a los servicios y al transporte público, 
sumado al desplome de la economía.

En este marco, la encuesta de opi-
nión pública de la consultora Poliar-
quía arrojó una caída de 7 puntos en 
la imagen positiva de Milei.

El relevamiento mensual había 
mostrado un 47% de aprobación en 
agosto y ahora un 40%. El retroceso en 
la consideración del Presidente radi-
can principalmente en las preocupa-
ciones económicas de los encuesta-
dos.

De acuerdo con el estudio, uno de 
cada dos encuestados señala que el 
aumento de tarifas de servicios pú-
blicos afecta significativamente su si-
tuación financiera, y un 29% respon-
sabiliza directamente a las políticas 
económicas de Milei por la crisis.

Jutno al deterioro en la imagen del 

libertario, la encuesta refleja que el 47% 
desaprueba la gestión libertaria, lo que 
representa un aumento de 4 puntos, la 
cifra más alta en esta categoría desde el 
inicio del mandato de Milei. También 
se observó una caída de 2 puntos en la 
aprobación del Gobierno, que ahora se 
ubica en el 53%. En cuanto a las preocu-
paciones sociales, el desempleo enca-
beza la lista con un 18%, desplazando a 
la inflación, que ahora preocupa al 14%. 
En tercer lugar, el bajo poder adquisiti-
vo aparece con un 7%.

Otro de los factores que los analistas 
detectaron fue el sentimiento de “eno-
jo” social contra Milei. Al mix de medi-
das económicas de shock y recesión se 
agrega el rechazo a la política, lo que se 
pudo observar tras el asado del Presi-
dente con los “87 héroes” de Diputados 
que votaron a favor del veto a las jubi-
laciones.

ENCUESTAS
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Horacio Marín, titular de la petrolera, habló sobre los rumores que apuntan a que la empresa malaya abandonaría el proyecto. 
“No depende exclusivamente de Petronas. Pueden ingresar otras compañías”, afirmó.

El rumor de que la empresa Petronas 
estaría evaluando abandonar el proyecto 
para construir una planta de GNL junto 
a YPF sacudió al sector energético, y tuvo 
obvios ecos en despechos nacionales y 
provinciales por la magnitud de la inver-
sión en juego y su importancia para las 
arcas del país. La versión no fue desmen-
tida, pero el proyecto según dicen desde 
la petrolera nacional seguirá adelante 
con o sin la compañía malaya.

“En ese momento, Petronas tiene la 
opción de continuar o no con el proyecto. 
Hay que desdramatizar la situación, son 
decisiones empresarias. Yo no tengo in-
formación sobre cuál sería la decisión de 
Petronas. Es una de las mejores empresas 
de GNL del mundo y estamos trabajando 
muy bien con ellos”, dijo el presidente de 
YPF, Horacio Marín. Y, en declaraciones a 
radio El Observador, agregó: “Si Petronas 
no continua YPF va a seguir adelante. Es 
un proyecto que tiene mucho interés. El 
proyecto no depende exclusivamente de 
Petronas. Pueden ingresar otras compa-
ñía”.

En la misma línea había salido más 
temprano a hablar el gobernador de la 
provincia de Río Negro, Alberto Weretil-
neck, donde finalmente se haría la plan-
ta. Dijo que si no es con Petronas, será 
con otra empresa, pero que se hará.

El presidente Javier Milei recibió, jun-
to al jefe de Gabinete, Guillermo Francos, 
al CEO de TotalEnergies, Patrick Pouyan-
ne. Del encuentro, que se desarrolló en 
en Casa Rosada, participaron además el 
presidente de Exploración y Producción 
de la empresa, Nicolás Terraz, el vice-
presidente Senior América, Javier Rielo y 
Ameijide, y la country manager, Catheri-
ne Remy.  

El presidente Javier Milei recibió, jun-
to al jefe de Gabinete, Guillermo Francos, 
al CEO de TotalEnergies, Patrick Pouyan-
ne. Del encuentro, que se desarrolló en 
en Casa Rosada, participaron además el 
presidente de Exploración y Producción 
de la empresa, Nicolás Terraz, el vice-
presidente Senior América, Javier Rielo y 
Ameijide, y la country manager, Catheri-
ne Remy.

Curiosamente, en medio de estás ver-
siones, la Casa Rosada hizo circular la foto 
de un encuentro que mantuvo hoy mis-
mo el presidente Javier Mileial junto al 
CEO de TotalEnergies, Patrick Pouyanne, 
y otros altos directivos de la compañía.

El proyecto es clave para la Argentina, 
para resolver uno de los principales facto-
res que impactan en la balanza comercial. 
Con la planta de GNL el país se ahorraría 
miles de millones de dólares en comprar 
ese combustible en el extranjero, y ade-
más podría exportar unos u$s15.000 mi-
llones en 2030, según afirman desde YPF.

En esta primera etapa del proyecto, 
explicó el propio Marín, se está trabajan-
do sobre la ingeniería, que necesitaría 
unos u$s200 millones.

Desde Petronas no hubo comentarios 
al respecto. Ya hace tiempo la dirección 

“SI PETRONAS NO CONTINÚA, 
VAMOS A SEGUIR ADELANTE”

PRESIDENTE DE YPF 

de la empresa dio la orden de no hablar 
de nada que tenga que ver con el pro-
yecto.

Con esto la novela de la instalación 
de la planta de GNL suma un nuevo ca-
pítulo. Cabe recordar que en principio 
se pensaba su construcción en Buenos 
Aires, pero luego de una puja que inclu-
yó al gobierno nacional de Javier Milei y 
al de la Provincia, de Axel Kicillof, se im-
puso su emplazamiento en Río Negro, 
un cambio que fue primicia de Energy 
Report.

La planta estará proyectada en la 
zona de Punta Colorada, en la locali-
dad rionegrina de Sierra Grande, donde 
también se llevará a cabo la puesta en 
valor y modernización de un viejo puer-
to en desuso con salida al océano At-
lántico. La inversión total del proyecto 

prevista para concretarlo en una década 
es de u$s30.000 millones, en diferentes 
etapas.

Finalmente, tras un profundo estu-
dio encargado a una consultora interna-
cional la elección que primó fue instalar 
la planta en Río Negro, por sobre la pro-
puesta inicial de construirla en Bahía 
Blanca, en la provincia de Buenos Aires.

El puerto instalado en el Golfo San 
Matías tiene cualidades especiales para 
el acceso de buques de gran tamaño, 
con una profundidad de 40 metros a 
siete kilómetros de la costa, que posibi-
litan con libre acceso sin interferencias. 
Además, se remarca la accesibilidad con 
la Ruta Nacional N° 3 y el Aeropuerto de 
San Antonio Oeste.

Río Negro se convirtió en la primera 
provincia en adherir oficialmente al Ré-

gimen de Incentivo a las Grandes Inver-
siones (RIGI), el pasado 12 de julio. Este 
paso fue fundamental para ponerse en 
ventaja frente a la provincia de Buenos 
Aires.

Proyecto Argentina GNL y la relación 
entre YPF y Petronas

Petronas es el segundo socio en im-
portancia para YPF por volumen de in-
versiones. La relación comenzó a fines 
de 2014 cuando firmaron una asociación 
para el desarrollo del bloque No Conven-
cional La Amarga Chica en Vaca Muerta, 
Neuquén, donde la empresa estatal de 
Malasia lleva invertidos u$s1.500 millo-
nes.

El proyecto de YPF y Petronas se ins-
cribe dentro del denominado Plan 4x4 de 
la petrolera estatal, un plan de acción a 10 
años, que contempla una inversión por 
u$s10.000 millones solo para la planta y 
otros u$s20.000 millones en obras com-
plementarias.

La iniciativa comprende desde la pro-
ducción de gas en Vaca Muerta, su trans-
porte por un gasoducto de 620 kilóme-
tros desde el yacimiento hasta la terminal 
de procesamiento y su industrialización.

Una vez que se alcance la decisión 
final de inversión, el Proyecto Argentina 
GNL (ARGLNG) se prevé que permitirá al 
país dar un salto cualitativo en la genera-
ción de divisas, con una capacidad total 
de producción planeada de 25 millones 
de toneladas de gas por año (MTPA), a ser 
llevado a cabo en etapas.
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HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Momento oportuno para que 
empiece a creer en su imaginación, la 
cual será indispensable para resolver 
cualquiera de los inconvenientes que 
aparezcan.

Ponga todo su entusiasmo para 
poder concretar las metas. Ante todo, 
deberá tener en claro qué es lo que 
quiere realmente y esforzarse por 
conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con mucha 
energía y con ganas de encontrar 
la felicidad después de tanto 
sufrimiento. Aproveche que se sentirá 
más jovial que nunca.

Deje de cometer siempre el mismo 
error al desvalorizarse continuamente. 
Aunque usted no lo vea, sus méritos 
son muy bien reconocidos por la 
gente que lo rodea.

Antes de avanzar, primero deberá 
tener en claro a dónde quiere llegar. 
Sepa que contará con el empuje 
necesario para conquistar todo lo que 
desee.

Después de tantoa inconvenientes, 
sería óptimo que organice 
adecuadamente su vida personal. 
Haga los cambios que crea necesarios 
comenzando por su hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 
historias, intente abandonar su 
pasado. Comience a sobrellevar el 
presente de otra manera y se sentirá 
menos angustiado.

Prepárese, ya que será una excelente 
jornada para concretar esos proyectos 
pendiente que hace tiempo tiene 
y se le dificultó alcanzar por su 
irresponsabilidad.

Transitará un excelente momento para 
poner todo su esfuerzo y apostar a las 
cosas materiales con las que siempre 
soñó. Gracias a su inteligencia lo 
conseguirá.

Será una jornada donde se enfrentará 
con demasiadas opciones y tendrá 
que decidir la más conveniente. 
Relájese y espere a mañana para la 
determinación.

Transitará un día fuera de lo común 
donde podrá aplicar su lado más 
perceptivo y libre. Haga lo que haga, 
se sentirá espléndido. Nadie podrá 
opacarlo.

Si usted pretende cumplir con todos 
los objetivos, debería poner más 
entusiasmo en lo que hace. Evite 
relajarse, ya que podría perder 
cualquier oportunidad.

Así lo anunció su presidente Horacio Marín. La última disminución del valor de la nafta fue en 2019.

YPF ANALIZA BAJAR EL PRECIO DEL COMBUSTIBLE EN OCTUBRE

El presidente de YPF, Horacio Marín, 
anunció que en la empresa analizan 
“una baja” en el precio de los combus-
tibles para el mes de octubre. “El precio 
del barril bajó u$s10 y la última semana 
subió u$s4. Estamos analizándolo y pro-
meto que la semana que viene vamos a 
tener una definición”, detalló.

En caso de ocurrir sería la primera 
baja de valor en 5 años: la última dis-
minución de la nafta y el gasoil data de 
2019. Además, Marín se refirió al proyec-
to de construcción de una planta de gas 
natural licuado en Río Negro y la posible 
retirada de Petronas: “No pasa nada. YPF 
va a la siguiente fase. Ya estamos hablan-
do con empresas argentinas que tam-
bién queremos que se incluyan”

En una entrevista televisiva, Marín 
anunció que la empresa estatal analiza 
realizar una disminución en los valores 
de la nafta y el gasoil. Está sería la prime-
ra vez que se produce una reducción en 
el precio en 5 años: “El precio del barril 
bajó US$10 y la última semana subió 
u$s4. Estamos analizándolo y prometo 
que la semana que viene vamos a tener 
una definición”, detalló.

El responsable de YPF explicó: “El 
precio del combustible depende del pe-
tróleo. Si sube, el precio del combustible 
tiene que subir. Si baja, tiene que bajar. 
En YPF, si el precio del petróleo baja, 
los usuarios no tienen que subvencio-
nar a YPF porque no es justo que noso-
tros tomemos una ganancia arriba de 
lo lógico que tiene que tener la venta de 
combustibles. Así tampoco cuando suba 

nosotros no podemos subir el precio 
de combustibles porque sino hay una 
subvención de YPF a los usuarios. El 
precio del barril bajó u$s10 y la última 
semana subió u$s4”.

“Cuando ingresamos a YPF, vimos 
una gran distorsión de precios relati-
vos entre la nafta y el gasoil respecto de 
los precios internacionales. El valor de 
la nafta en Argentina, respecto de los 
precios internacionales, estaba mu-
cho más bajo de lo que estaba el gasoil, 
por lo que no se puede hacer el mis-
mo ajuste para los dos combustibles”, 
ahondó Marín.

Por último, el presidente de YPF 
hizo referencia a la reducción de las 
diferencias de precios entre las dife-
rentes regiones de Buenos Aires. En 
este sentido, afirmó: “Cuando nosotros 

ingresamos, la diferencia entre la Capi-
tal Federal y el conurbano estaba en el 
orden del 15%. Hoy está en el 2% o 3%, 
prácticamente nada. Eso parte de una 
justicia lógica. No puede ser que en 
el conurbano el combustible sea más 
caro que en la Capital Federal”.

El proyecto de Petronas en Río Negro
Además de la noticia en relación 

con el precio de los combustibles, el 
máximo responsable de YPF también 
dio detalles sobre la actualidad del pro-
yecto de construcción de una planta de 
gas natural licuado en Río Negro. Sobre 
las versiones que anunciaron que la 
petrolera brasilera analizaba la posibi-
lidad de no participar finalmente plan, 
Marín sostuvo que “hay que sacar un 
poco el drama”.

Por el momento, Marín detalló que 
desde YPF están a la espera ya que la de-
cisión recae sobre la empresa brasilera: 
“Es una decisión de la empresa y que tie-
nen que informar ellos”.

Además, el presidente de la empresa 
estatal brindo detalles sobre las distin-
tas fases del proyecto a realizarse en Río 
Negro, sobre el que aseguró que en la ac-
tualidad “YPF esta trabajando con Petro-
nas en el tema de la planta”. En este sen-
tido, explicó que hay dos fases distintas 
“la floating LNG, de gas natural licuado 
en el mar, y la onshore LNG, en la tierra”.

“Ahora estamos en la fase de los bar-
cos. Con Petronas se está estudiando la 
factibilidad. Llamamos a las cinco em-
presas que mejor diseñan los barcos y 
plantas y, dentro de dos meses, nos di-
cen cuánto nos van a cobrar para hacer 
la ingeniería de detalles. Yo estimo que 
están alrededor de los US$200 millones 
las tres compañías”, informó Marín.

El responsable de YPF aseguró que, 
una vez terminado este proceso, se rea-
lizará una licitación en la que las empre-
sas deberán detallar “cómo va a hacer 
y construir la planta, los tiempos y los 
montos”. “Nos faltan dos meses para 
realmente poner US$200 millones en las 
inversiones”, concluyó.

Por último, Marín sentenció: Quere-
mos que YPF crezca, que sea una com-
pañía que valga cuatro veces más en 
cuatro años y ocho veces más con el 
GNL. Y nuestro foco es que la Argenti-
na, liderando la INDUSTRIA, EXPORTE 
US$30 MIL MILLONES”.

ECONOMÍA
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-4ºc
Mínima 

-5ºc
Mínima 

-4ºc
Mínima 

-4º c
Máxima 

6ºc
Máxima 

7ºc
Máxima 

7º
Máxima 

5ºc

DÓLAR OFICIAL

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$ 942,00

Venta
$ 982,00

Venta
$0,0663

CLIMA

MORENO

Luisa Rosso 432

Tel: 02964 42-1092

ECONOFARMA

Alem 1407

Tel: 02901 425305

Compra
$0,0538

Dirección: Catalina María Löffler
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